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La 16 Septiembre 
será peatonal, lo 
harán en 4 etapas 
y costará 24 mdp
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ZOÉ ENFOCADO EN 
LA POLÍTICA Y NO 
EN EL IMSS: PAN
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Con inicio de obra Con inicio de obra 
carretera, gobierno carretera, gobierno 
de Sergio Salomón de Sergio Salomón 
impulsa desarrollo impulsa desarrollo 
regional en la Mixtecaregional en la Mixteca

Por descuido, dejan 
coladera abierta y cae 
niño en la 16 Poniente
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 El diputado federal del Partido Acción Nacional, Mario Riestra Piña, criticó de manera enérgica que el director 
del IMSS en el país, Zoé Robledo tenga todos sus sentidos puestos en sus aspiraciones político-electorales para 
ser el próximo gobernador de Chiapas.

Se requiere diálogo 
ciudadano para 
construir la paz 
transformadora en 
Puebla: Ignacio Mier

  El coordinador del grupo 
parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Nacho 
Mier, invitó a mujeres y hom-
bres a establecer el diálogo 
ciudadano como una forma de 
construir la paz transformadora 
que requiere Puebla.
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Layda Sansores, al 
registro de personas 
sancionadas por 
violencia política

Color y sabor de 
México en una

’HISTORIA CHIQUITA’
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EDUARDO RIVERA PIDIÓ A LÓPEZ EDUARDO RIVERA PIDIÓ A LÓPEZ 
OBRADOR RECURSOS PARA HACER MÁS OBRADOR RECURSOS PARA HACER MÁS 

OBRAS EN LA CAPITAL POBLANAOBRAS EN LA CAPITAL POBLANA
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ANGELOPOLITANAS

La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) considera que 
las expectativas de los poblanos que viven en la capital es que la delin-
cuencia actuará más radicalmente en los siguientes meses, tanto que 
han cambiado hábitos como dejar de llevar cosas de valor en la calle, 
no permiten que los niños salgan de sus casas y ya no caminan de 
noche para evitar la criminalidad
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó los resultados 
de la ENSU, -de acuerdo al segundo semestre de 2023-, en los que 
se aborda la percepción de inseguridad en las principales ciudades del 
país, entre ellas, la capital poblana, que disminuyó en la sensación de 
inseguridad, pero a pesar de ello, los habitantes estiman que empeorará 
el índice de crímenes.

La percepción de inseguridad en junio del 2022 cerró en 87.1 puntos, mien-
tras que, para junio del 2023, fueron 77 puntos, esta sensación de incertidumbre 
disminuyó 11 puntos. Sin embargo, al comparar el primer trimestre del 2023 con 
el segundo, la percepción aumentó al pasar de 70.4 a 77.0.
Los principales delitos que han atestiguado los poblanos son consumo de alco-
hol en calles, robos o asaltos, vandalismo, venta o consumo de drogas, bandas 
violentas o pandillerismo, disparos frecuentes con armas, tomas irregulares de 
luz o diablitos, así como el huachicol. 

Debido a la rehabilitación de las calles del Centro Histórico, un niño cayó 
a una coladera abierta por obras de la 16 Poniente y 5 de Mayo; y gra-
cias a que comerciantes de la zona lo auxiliaron se salvó. Los hechos 
ocurrieron la tarde del miércoles, de acuerdo con testigos el menor es 
hijo de una comerciante, y éste se encontraba circulando en la zona 
cuando cayó en la alcantarilla.
Tras estos hechos, los comerciantes de la zona tuvieron que intervenir 
y arrojaron una soga, con ello el menor pudo salir de la alcantarilla. Este 

no es el primer caso que se registra, pues en febrero de 2022, una mujer 
que transitaba con su mamá en calles de Puebla, cayó a un registro sin tapa.

De acuerdo con el Ayuntamiento, la caída fue en un registro de Comisión Federal 
de Electricidad en la 2 norte y 6 oriente.

Un tribunal federal protegió a más de 100 universidades privadas contra 
la obligación de hacerse cargo del pago de estímulos a miembros de sus 
facultades que formen parte o aspiren a ingresar al Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI), así como dejar de cobrar colegiaturas a estudiantes 

de posgrado que busquen una beca del gobierno.
Se trata de medidas previstas en los artículos 39 y 41 de la nueva 
Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 
Innovación, por la cual el gobierno elevó de rango jurídico la política 
que ha intentado desde 2019, para dejar de asignar recursos a uni-
versidades privadas.
El Décimo Quinto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa concedió 

por unanimidad la suspensión provisional en el amparo promovido por la Fede-
ración de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES), 
que había negado un juez el pasado 7 de julio.
Las integrantes de la FIMPES incluyen al ITAM, varios campus de las universi-
dades Anáhuac e Iberoamericana, el Tecnológico de Monterrey, la Universidad 
de las Américas, la Universidad Panamericana, el ITESO, la Universidad La Salle 
y la Autónoma de Guadalajara, entre otras.

La Sala Superior del Tribunal Electoral ordenó al INE emitir lineamientos 
para regular y fiscalizar el proceso del Frente Amplio por México, así 
como otros procesos similares a fin de evitar violaciones a la equidad de 
la contienda, de cara a la elección de 2024.
La mayoría del pleno rechazó el proyecto original de la magistrada Janine 
Otálora que proponía invalidar la convocatoria y suspender el proceso 
promovido por PAN, PRI y PRD, al señalar que se trata de un fraude 
a la ley.
El magistrado presidente, Reyes Rodríguez propuso que el Consejo 
General del INE emita lineamientos, en un plazo no mayor de cinco 
días, a fin de regular este y otros actos similares, propuesta que 
fue aprobada por mayoría.

En dichos lineamientos, el INE deberá definir el tipo de propaganda que está per-
mitida, conforme a la naturaleza de estos procesos. En particular, deberá valorar 
la permanencia o retiro de la propaganda masiva en espectaculares, vehículos 
de transporte público y pintas de bardas, entre otros.
Los partidos deberán presentar sus informes de ingresos y gastos en los tiempos 
y formatos que disponga la autoridad electoral y los resultados de la fiscalización 
deberán presentarse en un dictamen consolidado y una resolución por parte del 
Consejo General del INE en un tiempo preferentemente cuando se resuelvan los 
informes de precampaña.
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TRIBUNAL ELECTORAL AVALA AL 
FRENTE AMPLIO Y ORDENA AL INE 
LINEAMIENTOS PARA PROCESOS 
INTERNOS RUMBO A 2024

El Tribunal Electoral avaló la alianza conformada por el PRI-

PAN-PRD y dio al INE cinco días para crear lineamientos para 

los procesos internos de los partidos

REDADA

DIMITE EL PRESIDENTE DE LA 
UNIVERSIDAD DE STANFORD TRAS 
CUESTIONARSE SU RIGOR CIENTÍFICO
Marc Tessier-Lavigne abandonará el 31 de agosto su cargo 

en la Universidad de Stanford, una de las más reputadas del 

mundo en el ámbito de la investigación

MÉXICO RECAUDA RÉCORD DE IMPUESTOS 
DE GRANDES CONTRIBUYENTES DE LA 
INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

El SAT dio a conocer que en el primer semestre de 2023, 

se obtuvieron 14 mil 860 millones de pesos por parte 

del sector automotor en el país

WHATSAPP PRESENTA  
FALLAS A NIVEL MUNDIAL
En México, los problemas de WhatsApp se registraron 

principalmente en la CDMX, Guadalajara, Monterrey y 

Chihuahua, de acuerdo con Downdetector
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El 25 de julio la Canirac arrancará 
la Temporada del Chile en Nogada

RECONOCEN CANACO Y OXXO 
A POLICÍAS VALIENTES QUE 
DETUVIERON A DELINCUENTES
Puebla, Pue. Un total de 40 elementos de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
del municipio de Puebla, reconocidos 
por la Canaco y la cadena Oxxo por la 
detención de presuntos delincuentes 
que atracaron en contra de negocios. 
                  ALMA MÉNDEZ

Prepas incorporadas a 
la BUAP ofrecen becas 
en 7 municipios
Puebla, Pue- Las escuelas prepara-
torias incorporadas a la Beneméri-
ta Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) ofrecen becas desde el 30 al 
50 por ciento en mensualidad a un 
año, así como inscripciones al 50 y 
100 por ciento, ubicadas en los mu-
nicipios de Atlixco, San Martín Texme-
lucan, Tepeaca, Quecholac, Amozoc y 
Teziutlán.

En voz de Irma Morales Flores, 
recordó que las instituciones que re-

Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) 51 y 23, para 

para que continúen con sus estudios.
Entre las virtudes que destacó Mo-

rales Flores en estas escuelas incor-
poradas es que los grupos son reduci-
dos y la atención personalizada. 

Las escuelas que podrían otorgar 
el apoyo económico son: Preparato-
ria de Oriente, Preparatoria Cachapa, 
Instituto Korima, Instituto Chapulte-
pec, Colegio Bolívar, Instituto Altami-

-
paratoria de Occidente, entre otras. 

Finalmente, destacó que el inicio 
de clases el próximo 7 de agosto en 
un horario de 8 a 2 de la tarde. 

              ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente de la Cani-
rac, Carlos Azomoza Alacio, anunció la 
comida de apertura de la Temporada 
del Chile en Nogada en San Pedro Cho-
lula, que se llevará a cabo el 25 de julio 
a las 13:00 Horas en el Auditorio del 
Complejo Cultural de dicho municipio.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, 
estimó que en San Pedro Cholula se 

sirvan más de 14 mil quinientos chiles 
en nogada, lo cual se reflejará en una 
derrama económica de 4.4 millones de 
pesos, que serán de gran beneficio al 
sector restaurantero de la zona conur-
bada. 

Los boletos para la gran comida de 
apertura ya se encuentran disponibles 
en todos los restaurantes participantes 

y en las oficinas de la Secretaría de Tu-
rismo de dicha demarcación. 

En su oportunidad la alcaldesa Paola 
Angón aseguró que con dicha tempo-
rada buscarán mejorar la calidad del 
servicio en los establecimientos, por lo 
que, auguró buenas ventas, debido a 
que son un destino turístico obligado. 

 ALMA MÉNDEZ

SIGUEN LOS PREPARATIVOS DE LA 
SEGUNDA EDICIÓN DE LOS PREMIOS CCE
Puebla, Pue- El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Pue-
bla, Héctor Alberto Sánchez Morales, en-
cabezó los preparativos para la segunda 
edición de Los Premios CCE, que se rea-
lizará el próximo 1 de septiembre en el 
Auditorio del Complejo Cultural Universi-
tario (CCU).

En rueda de prensa, Sánchez Morales 
extendió la invitación a registrarse en Los 
Premios CCE, en alguna de las 16 cate-

gorías que se encuentran dentro de tres 
modalidades principales; Empresa o Co-
mercio, Personalidad Empresarial; y Pro-

que la convocatoria queda abierta y esta-
rá vigente hasta el próximo domingo 6 de 
agosto a las 23:59 horas.

En su oportunidad, Gregory Camacho, 
director de Africam Safari, explicó que el 
proceso de evaluación de los candidatos, 
será efectuado a través de un Comité Eva-

luador que él preside y estará compuesto 
por actores del sector empresarial, social 

-
loración equilibrada.

Por su parte, Carlos Gómez, director 
general de SDI, compartió el proceso que 
deberá seguir el empresariado poblano 
que tenga el interés de registrarse o no-
minar a su empresa a través de la página 

                    ALMA MÉNDEZ
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Eduardo Rivera pidió a López 
Obrador una lana para hacer más 
obras en la capital poblana
Puebla, Pue. Desde el Ayuntamiento de 

-

-
-

asigne el gobierno federal.

-

-

 SILVINO CUATE

He entregado dos oficios al gobierno de 
la república, al propio presidente Andrés 
Manuel para que nos apoye en este proyecto, 
porque no solamente las calles se requieren 
en el centro de la ciudad, se requieren en 
nuestras juntas auxiliares, en las colonias 
del sur y del norte”, EDUARDO RIVERA

SE PROYECTAN OBRAS PARA MEJORAR EL 
RASTRO MUNICIPAL DE PUEBLA

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 

-

-

-

-
do en agosto.

-

-

-

-

-

         SILVINO CUATE

La 16 Septiembre 
será peatonal, lo 
harán en 4 etapas y 
costará 24 mdp
Puebla, Pue. El gerente del Ayunta-

-

-

-

-
-

-
-

-
-
-

-

-

-

-

-

-

-

-
dades transversales.  SILVINO CUATE
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Puebla, Pue- Debido a la rehabilitación de 
las calles del Centro Histórico de Puebla, 
un niño cayó a una coladera abierta por 
las obras de la 16 Poniente y 5 de Mayo; 
comerciantes de la zona lo auxiliaron.

Los hechos ocurrieron la tarde de este 
miércoles 19 de julio, de acuerdo con tes-
tigos el menor es hijo de una comercian-
te, y éste se encontraba circulando en la 

zona cuando cayó en la alcantarilla.
Tras estos hechos, los comerciantes de 

la zona tuvieron que intervenir y arroja-
ron una soga, con ello el menor pudo salir 
de la alcantarilla.

Cabe mencionar que, este no es el pri-
mer caso que se registra, pues en febrero 
de 2022, una mujer que transitaba con 
su mamá en calles de Puebla, cayó a un 

registro sin tapa.
De acuerdo con el Ayuntamiento de 

Puebla, la caída fue en un registro de Co-
misión Federal de Electricidad (CFE) en 2 
norte y 6 oriente.

Por último, tras el accidente el perso-
nal de CFE colocó la tapa correspondiente 
en el registro para evitar más incidentes. 

 SILVINO CUATE

Jesús privó de 
la libertad a un 
médico en Puebla, lo 
vinculan a proceso
La Fiscalía General del Estado de 
Puebla logró obtener en audiencia, la 
vinculación a proceso de Jesús N. de 
37 años de edad, investigado por su 
posible participación en el delito de 
privación ilegal de la libertad.

De acuerdo con la investigación, el 
8 y 9 de abril de 2021, un médico re-
cibió llamadas del imputado quien le 
pidió que acudiera a consultar a uno 
de sus trabajadores por lo que acor-
daron verse el 10 de abril en la co-
lonia Guadalupe Hidalgo de la ciudad 
de Puebla.

A bordo de un taxi la víctima fue 
trasladada a un domicilio en el frac-
cionamiento Geovillas del Sur donde 
fue amarrado y privado de la libertad, 
por al menos tres personas.

Tras forcejear con uno de los pre-

posteriormente como Jesús N., el 
afectado logró escapar del lugar.

Al recibir la denuncia, la Fiscalía de 
Puebla llevó a cabo actos de investi-
gación que permitieron establecer la 
posible participación de Jesús N. en la 
comisión del hecho ilícito.

El 5 de julio de 2023, durante la au-
diencia, la Fiscalía de Puebla formuló 
imputación por el delito de privación 
ilegal de la libertad y presentó datos 
de prueba que permitieron obtener su 
vinculación a proceso el 10 de julio, 
fecha en la que el Juez de Control le 

periódica, prohibición de salir del es-
tado y de acercarse a la víctima y tes-
tigos.  REDACCIÓN

RESCATAN ILESO A CHOFER TRAS SER DESPOJADO DE 
SU TRÁILER EN PUEBLA; ATRAPAN A UN IMPLICADO

Puebla, Pue. La Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana (SSC) del Municipio 
de Puebla, logró la detención de un 
hombre por su probable participación 
en los delitos de robo de transpor-
te de carga y portación de arma de 
fuego sin la licencia correspondiente, 
hechos ocurridos en la colonia Vive-
ros del Valle.

Resultado de una reacción policial 
coordinada, policías municipales ads-
critos a la Zona Dos y Tres, detuvie-
ron a Juan “N.”, de 32 años de edad, 
quien a la altura de la colonia Parque 
Industrial Puebla 2000 desapoderó 
de manera violenta a un ciudadano 
de un tractocamión Freightliner, junto 
con una caja seca, de color naranja y 

blanco, respectivamente.
La oportuna intervención de las 

Fuerzas Municipales permitió ubicar 
de manera ilesa a la víctima, así como 
la recuperación del vehículo, un telé-
fono celular y el aseguramiento de un 
arma de fuego abastecida con cartu-
chos útiles, utilizada para cometer el 
hecho delictivo. 

Cabe resaltar que personal del De-
partamento de Atención a Víctimas y 
Prevención del Delito brindó asesoría 
psicológica de primera intervención 
al afectado.

Posteriormente, Juan “N.” fue 
puesto a disposición del Agente del 
Ministerio Público para las indagato-
rias a que haya lugar.  REDACCIÓN
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Puebla, Pue- El diputado federal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), Mario Ries-
tra Piña consideró que tragedias como la 
muerte de una menor dentro del elevador 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Quintana Roo no se deben re-
petir en alguna otra entidad.

Criticó de manera enérgica que el di-
rector del IMSS en el país, Zoé Robledo 
tenga todos sus sentidos puestos en sus 
aspiraciones político-electorales para ser 
el próximo gobernador de Chiapas.

Riestra le recordó al encargado de la 
salud pública en las entidades federativas 
que su trabajo es atender las necesida-
des, faltas y acciones que involucren al 
IMSS, siendo uno de ellos el de Puebla, 
donde se ha pedido atienda la saturación 
de derechohabientes.

“Hemos señalado que La Margarita es 
una máquina de sufrimiento más que una 
atención de salud a los poblanos”, así pi-
dió Riestra Piña a Zoé Robledo que evite 
distraerse de sus responsabilidades.

Hace unos días, en el IMSS de Quinta-
na Roo un elevador colapsó, dentro iba 
un camillero y una niña de seis años de 
edad, cuando este colapso provocando 
que la muerte de la menor se produjera 
al quedar aplastada.

Mientras que el camillero logró salvar 
la vida, debido a que intentó salir por uno 

-
cer nada por lo menor.  AURELIA NAVARRO

Hemos señalado que La Margarita 
es una máquina de sufrimiento más 
que una atención de salud a los 
poblanos”, así pidió Riestra Piña a Zoé 
Robledo que evite distraerse de sus 
responsabilidades.

Para evitar sanciones 
en materia electoral, 
Morena le presenta 
a su bancada la “ruta 
electoral”
Puebla, Pue- El presidente del Congre-
so local, Eduardo Castillo López informó 
que a la bancada del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) le 
presentó la “ruta electoral”, que deben 
seguir para evitar ser sancionados en 
materia electoral.

Dijo que hasta ahora ninguno de los 
diputados de Morena le han externado 
su interés de participar en la Jornada 
Electoral de 2024, pero aun así él ha 
estado haciendo las recomendaciones 
necesarias para evitar que se vean en-
vueltos en sanciones electorales.

“Tengan cuidado en temas de no vio-
lar la ley electoral, estoy cuando mucho 
el tema de mi bancada, que seamos 
respetuosos de los lineamientos. Ya 
les presenté a los diputados de Morena 
una ruta electoral para que sepan que 
hacer mención en sus informes”.

En este sentido, Castillo López pidió 
no confundir la realización de informes 
legislativos que se dan en cada cierre 
de periodo como el que concluyo el pa-
sado 15 de julio, con la presencia de 
diputados en algunos eventos públicos, 
ya será responsabilidad de ellos.

“Los informes los estamos planeando 
bien, lo que ya hagan otros compañe-
ros de otras bancadas y eso, ya será 
responsabilidad de ellos, no es necesa-

Ellos deben tener claro cuando inicia 
el periodo federal y local de la Jornada 
Electoral que se tendrá para el 2024.

 AURELIA NAVARRO

El río Alseseca ya presenta hasta peligrosos socavones

la instalación y operación de sus propias 
Plantas Tratadoras, porque buscará que 
se haga valer la ley respecto a esta prác-
tica contaminante.

Guadalupe Leal denunció desde el año 
pasado la forma en que se encontraba el 
río Alseseca con una severa contamina-
ción en su agua, así como las fracturas 
que ya presentan los gaviones.

A inicios de noviembre del 2024, Gua-
dalupe Leal pidió hacer cuanto antes tres 
cosas:

La limpieza del Río Alseseca
La reconstrucción de las paredes de 

amortiguamiento del Río Alseseca y de 
infraestructura en las colonias aledañas 
para la seguridad de las familias

La generación de corredores verdes o 
parques lineales en las colonias aledañas 
al Río Alseseca

 Colonias cercanas al río Alseseca
BOSQUES DE MANZANILLA
VILLA GUADALUPE
VIVEROS DEL VALLE
JARDINES DE LA RESURRECCIÓN
BOSQUES DE SAN SEBASTIÁN
BOSQUES DE MANZANILLA
SAN ANTONIO ABAD
SAN BALTAZAR LA RESURRECCIÓN
JOAQUÍN COLOMBRES
MANUEL RIVERA ANAYA
AMALUCAN
SATÉLITE MAGISTERIAL
GREGORIO RAMOS

Puebla, Pue. Además de los olores pesti-
lentes, la basura acumulada y fractura de 
socavones en el río Alseseca, la diputada 
local, Guadalupe Leal Rodríguez eviden-
ció la presencia de un hundimiento con 
apariencia de “socavón” que pone en 
riesgo a viviendas que están a menos de 
40 centímetros de este punto.

Después de tres meses de haber solici-
tado la panista una inspección física al río 
Alseseca, este miércoles las autoridades 

Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
Secretaría de Medio Ambiente y Protec-
ción Civil acudieron al punto denunciado.

Guadalupe Leal pidió a los inspectores 
documentar las condiciones en que se 
encuentran al menos 10 colonias que co-
lindan con el río Alseseca, pero que esto 

antes de que se registre alguna situación 
de riesgo para las familias que peligran 
en la zona.

del que necesitamos de todos para tener 
mejores ríos, más limpios, y que también 
las descargas ilegales que están hacien-
do las empresas, pues éstas vayan con-
siguiendo las Plantas Tratadoras como lo 
mandata la ley”.

Durante este recorrido la congresista 
envió un mensaje claro a las empresas 
que continúan haciendo sus descargas 
ilegales, para que vayan consiguiendo 

PARAÍSO, CASA BLANCA
LOMAS FLOR DEL BOSQUE
HISTORIADORES
IDEAL EL PORVENIR
IGNACIO ZARAGOZA
ASUNCIÓN, GUADALUPE
VALLE DEL SOL
LA HACIENDA
INFONAVIT LA MARGARITA
CAMINO REAL
TRES CRUCES
LOMAS DEL MÁRMOL

 AURELIA NAVARRO
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Con inicio de obra carretera, 
gobierno de Sergio Salomón impulsa 
desarrollo regional en la mixteca

MOLCAXAC, Pue.- Para impulsar el desa-
rrollo regional de la Mixteca y mejorar la 
movilidad de esta región del estado, el 
gobernador Sergio Salomón inició, con 
una inversión superior a los 42 millones 
de pesos, la rehabilitación de la carretera 
La Colorada – Acatlán tramo La Colorada 
– Ixcaquixtla. 

progreso de los pueblos se logra con 
acciones que permitan a sus habitantes 
desplegar todas sus capacidades y vivir 
en un ambiente de tranquilidad social, 
sin embargo, sentenció, deben de ir de 
la mano de obras de infraestructura ca-
rretera. 

“El Gobierno del Estado tiene la obliga-

ción y responsabilidad del desarrollo del 
mismo, los presidentes municipales tie-
nen la responsabilidad del desarrollo de 
los municipios, por eso la responsabilidad 
de las carreteras recae en el Estado, que 
es donde se ve el desarrollo y es donde 
circulan habitantes de todos los munici-
pios”, indicó el gobernador Sergio Salo-
món.

 
OBRA TENDRÁ UNA LONGITUD DE 
12.4 KM: INFRAESTRUCTURA 
Por su parte, el secretario de Infraestruc-
tura, Luis Roberto Tenorio García pun-
tualizó que el tramo que será intervenido 
en un periodo de tres meses tiene una 
longitud de 12.42 kilómetros, y dijo que 

y Huitziltepec.
 En este sentido, detalló que esta obra 

mejora la movilidad e impulsa el desa-
rrollo económico regional. Entre las prin-
cipales acciones están consideradas la 
construcción de capa de base hidráulica, 
riego de impregnación, carpeta asfáltica 
e instalación de señalamiento horizontal 
y vertical.

 A su vez, el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Con-
greso del Estado, Eduardo Castillo López 
destacó la apertura del gobernador Ser-
gio Salomón para desarrollar este proyec-
to carretero en la Mixteca poblana, el cual 

a los comerciantes, estudiantes y perso-
nas que requieren servicios de salud. 

En esta gira de trabajo, el gobernador 
también entregó 70 títulos de propiedad 
y 150 acciones de los programas sociales 
para el bienestar de las familias poblanas 
en este municipio y en Huatlatlauca, por 
un monto de 4.2 millones de pesos.

 En el acto estuvieron presentes el sub-
secretario de Gobernación, Andrés Ville-
gas Mendoza; el subsecretario de Vivien-
da de la Secretaría de Bienestar, Rafael 
Ramos Bautista; la encargada de despa-
cho de los asuntos de la Dirección Gene-
ral de Tenencia de la Tierra y Población, 
Laura León López; el director general 
del Comité Administrador Poblano para 
la Construcción de Espacios Educativos 
(CAPCEE), Mario Alberto Cruz González; 
el presidente municipal de Molcaxac, Ge-
rardo Flores Contreras; así como alcaldes 
de la zona.  REDACCIÓN

Los criticones 
carecen de valor, 
reviró Julio Huerta 
a sus detractores
Puebla, Pue. Para el aspirante a la guber-
natura de Puebla, Julio Huerta Gómez, ca-
recen de credibilidad quienes lo critican de 
no generar piso parejo entre los aspirantes 
presidenciales o a la gubernatura de Pue-
bla en el proceso interno del partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Morena).

Señaló que cualquier dicho que venga 
de personas que les ha faltado “agalli-
tas” para separarse de sus cargos como 
funcionarios, servidores públicos o repre-
sentantes populares para dedicarse a sus 
aspiraciones político-electorales “no tiene 
mucho valor su dicho”.

Julio Huerta recordó a los coordinadores 
en Puebla de Marcelo Ebrard Casaubón, 
el diputado federal Juan Carlos Natale y al 
coordinador de campaña Adán Domínguez, 
el diputado local, Roberto Solís Valles, que él 
renunció semanas atrás a la segunda carte-
ra más importante que se tiene en un esta-
do, como fue la Secretaría de Gobernación.

El morenista se autodenominó como 
“el primer procurador de piso parejo” en 
la entidad, tanto como coordinador de 
la campaña de la aspirante presidencial, 
Claudia Sheinbaum como aspirante a la 
gubernatura de Puebla.

“Cuando yo el 2 de julio anuncié mi 
renuncia para dedicarme de lleno al pro-
yecto nacional que ella encabeza y al 
proyecto estatal que su servidor encabe-
za lo hice con absoluta responsabilidad, 
soy el primer convencido de decir que es 
tiempo de las mujeres en la presidencia 
de la República y que mejor que sea ella, 
que ya lo ha demostrado”.

En este sentido, dijo que con Claudia 
Sheinbaum no se tiene que demostrar si tie-
ne o no las tablas para poder gobernar un 
país, porque está plenamente demostrado 
que para los ciudadanos la morenista es la 
carta más fuerte para llegar a la presidencia 
que dejará Andrés Manuel López Obrador.

CAMBIA AGENDA SHEINBAUM
Desde el municipio de San Pedro Cholula, 
Julio Huerta anunció que hubo un cambio 
dentro de la agenda que tendrá la more-
nista para este viernes 21 de julio.

Explicó que en lugar de tener como 
primer punto el Museo de la Talavera, 
Sheinbaum decidió hacer un recorrido por 
el Parián y platicar con los artesanos de 
dicho lugar. “Hay buen ánimo en todo el 
estado (a favor de Sheinbaum), hay una 
convicción muy amplia sobre la convicción 
a que ella es la persona ideal para ser 
quien restaure la Cuarta Transformación”.

Se mantiene la reunión con el sector 
de transportistas en el Centro de Conven-
ciones, horas más tarde hará una escala 
para comer tacos árabes en una de las 
franquicias más populares de la entidad, 

tarde ya en el municipio de Huejotzingo
 AURELIA NAVARRO

MÓNICA SILVA NO LE TEME A LA DENUNCIA EN 
CONTRA POR PECULADO, “YO NI RECURSOS MANEJO”

Puebla, Pue. La diputada del Partido del 
Trabajo (PT), Mónica Silva Ruiz le restó 
importancia a la denuncia que el Partido 
Acción Nacional (PAN) interpuso en su 
contra por peculado.

Dijo que no está negada a respon-
der a cualquier llamado que reciba de la 
Fiscalía General del Estado (FGE), para 
dirimir la situación en los tribunales, tal 
como se debe hacer en este tipo de se-
ñalamientos.

Mónica Silva se dijo tranquila ya que 
los señalamientos por peculado son in-
fundados porque ella no maneja recursos 
públicos o del pueblo, y sólo se conduce 
con un salario que recibe como diputada 
de la LXI Legislatura del Congreso local.

Minimizó así cualquier proceso que el 
partido de la oposición pueda iniciar en 
su contra además recomendó al PAN in-
formarse primero en qué consiste el tipo 
penal de peculado.

Aclaró, que la denuncia que presentó 
en días pasados la dirigencia encabezada 
por Augusta Díaz de Rivera, no le impacta 
ya que ella no tiene manejo de recursos 
públicos.

“Honestamente mi única respuesta 
ante esa denuncia sería si realmente el 
PAN tiene conocimiento del tipo penal de 

-
pacta en lo absoluto ya que no manejo 
recursos públicos”.

A lo que agregó “no tengo ningún tema 
de recursos públicos, pero bueno espe-
remos que la FGE me haga el llamado y 
estaremos esperando dirimir esto en los 
tribunales como se debe”.

El 12 de julio, el PAN levantó dos de-
nuncias por peculado contra tres repre-
sentantes del PT, los diputados José Anto-
nio López y Mónica Silva y de la secretaria 
de Bienestar, Lizeth Sánchez García.

La razón, porque los tres estuvieron 
entregando apoyos del programa guber-
namental Bienestar portando camisetas 
con el logotipo del Partido del Trabajo y 
Morena, lo que pudiera constituir en una 
promoción personalizada y un uso indebi-
do de recursos.  AURELIA NAVARRO
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Se requiere diálogo ciudadano para 
construir la paz transformadora en 
Puebla: Ignacio Mier

Para promocionar la 
gastronomía, lanzan 
marca de la ruta del 
Chile en Nogada
Puebla, Pue- Con el propósito de im-
pulsar el turismo en seis municipios de 
la zona del Izta-Popo a través de su 
gastronomía, costumbres, tradiciones y 
sitios de interés, la Secretaría de Turis-

marca de la ruta del Chile en Nogada 
2023.

Durante la inauguración, la titular de 
la dependencia, Marta Ornelas Guerre-
ro explicó que esta ruta es temporal -de 
julio a septiembre- y es resultado del 
trabajo coordinado entre el Gobierno 
del Estado con los presidentes munici-
pales de San Andrés Calpan, San Martín 
Texmelucan, Tlahuapan, San Salvador 
el Verde, San Nicolás de los Ranchos 
y el Pueblo Mágico de Huejotzingo, así 
como con las cocineras tradicionales, 
campesinos que cultivan todos los in-
gredientes para ese emblemático plati-
llo, artesanos, comerciantes y promoto-
res turísticos.

Ornelas Guerrero invitó a conocer los 
municipios de la zona de los volcanes y 
de toda la entidad, ya que durante en 
esta temporada del plato barroco por 
excelencia, se estima la venta de más 
de 4 millones de chiles en Nogada y 
una derrama superior a los mil millones 
de pesos.  REDACCIÓN

El coordinador del grupo parlamentario 
de Morena en la Cámara de Diputados, 
Nacho Mier, invitó a mujeres y hombres a 
establecer el diálogo ciudadano como una 
forma de construir la paz transformadora 
que requiere Puebla.

En el marco del foro “Ciudadanía por 
una Cultura de la Paz” organizado por la 
asociación civil Colectivo Ciudadano, el le-
gislador morenista dijo que la educación 
debe ser una de las herramientas que 
nos ayuden a construir una sociedad más 
igualitaria y justa por el bien de Puebla.

Nacho Mier señaló que la política en 
su concepción más pura, es la vía para 
construir los anhelos y sueños de miles 
de familias que aún no tienen acceso a lo 
mínimo indispensable.

El también Presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Di-
putados enfatizó en que la sociedad es 
la que tiene el poder de lograr un cam-
bio en la forma de hacer política, porque 
nosotros somos los que con nuestro voto 
elegimos el destino que queremos para 
las futuras generaciones.

Propone Nacho Mier diálogo ciudadano 
para alcanzar la paz transformadora en 
Puebla

La presidenta de la asociación civil 
Colectivo Ciudadano, Luz María Cabrera 
Montaño, manifestó que la paz se debe 
construir desde cada hogar poblano, ya 
que esto garantiza el futuro de las próxi-
mas generaciones y nos permite convivir 
en entornos libres de violencia para mu-
jeres, niñas y niños.

Ana Laura Romero Sierra de la comi-
sión de equidad de género del Instituto 
Mexicano para la Transformación de la 
Vida Pública, mencionó que en esta aso-

ciación se promueven valores y compor-
tamientos para el respeto de la dignidad 
como: la libertad, la justicia, la seguridad 
y el diálogo, para vivir en una Puebla en 
paz.

Nacho Mier indicó que el 60 por ciento 
de las decisiones políticas depende de la 
sociedad organizada y que si pensamos 
en el futuro, debemos involucrarnos en 
este tipo de foros para revelarnos, opinar 
y tener una entidad en la que podamos 
caminar con tranquilidad.  REDACCIÓN
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Policías de Tehuacán 
hacen paro por falta 
de pago retroactivo 
que se les prometió
Tehuacán, Pue. Por la tarde de ayer 
elementos de la Policía Municipal per-
sonal de Bomberos, Protección Civil y 

encuentran en el Palacio Municipal ante 
la falta de pago retroactivo.

El objetivo que su voz sea escucha-
da y les paguen el retroactivo de su 
sueldo que es desde febrero hasta el 
19 de julio del año en curso.

Ante esta situación el director de Se-
guridad Pública por la mañana Marco 

-
que no les han pagado su retroactivo.

Esta situación inició aproximada-
mente a las 7 de la mañana cuando se 
iba a hacer el cambio de turno, los uni-
formados se negaron a hacer el cambio 
hasta que les paguen su pago.

José da a conocer, que les dijeron los 
esperen aún no se sabe qué tiempo, 
pero los uniformados hacen caso omiso 
están dispuestos a continuar con este 
paro ya que también a ellos les hicieron 

-
guro, pero no tienen una copia de este 

realmente sea su póliza
Aseguran que por parte de Protec-

ción Civil también se encuentran sin 
unidades dignas para hacer el servicio 
que solicita la ciudadanía. 

             LUZ MARÍA ZAYAS

10 años y la justicia no llega por el asesinato de Araceli

Mejoran las calles de San Andrés 
Azumiatla con adoquinamiento
Puebla, Pue. Desde la Junta Auxiliar de 
San Andrés Azumiatla, el presidente 
Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega 
de 2 obras, que equivalen a 4.2 calles, 
con el programa Construyendo Contigo, 
esto representó una inversión de casi 2.4 
millones de pesos.

Rivera Pérez comentó que con estas 
-

nas, habitantes de la zona del Barrio San 

estas vialidades habilitadas.
Enfatizó que estas calles forman parte 

-

bla ha intervenido a la fecha por todo el 
municipio.

Explicó que en la calle principal y en 
la calle Puebla se adoquinaron 2 mil 884 
metros cuadrados. Además, próximamen-
te iniciarán los trabajos para construir las 
calles Chula Vista y Jazmines.

Asimismo, dijo que se han realizado 
diversas obras en esta Junta Auxiliar, ac-
ciones que representan una inversión de 
más de 11.9 millones de pesos.

Entre los proyectos se encuentran la 
rehabilitación de la planta de tratamien-
to de agua con 7.5 millones de pesos, 

ampliaciones a las redes de drenaje y 
colectores sanitarios con 2.4 millones de 
pesos, las ampliaciones en la red de elec-

-
nes de pesos.

Sumado a esto, la instalación de 62 
biodigestores para el acceso al drenaje y 
desazolve de residuos, la intervención de 

-

cemento para que pudieran construir una 
calle, más de 195 consultas de médico 
contigo.  SILVINO CUATE

-
cidio de Araceli Vázquez Barranco, su 
familia exige justicia por su feminicidio, 
pues la Fiscalía General de Puebla (FGE) 

ningún elemento de prueba ni línea de 
investigación que puedan desvirtuar los 
hechos, modus operandi o la comisión de 
delitos conexos.

Fue el pasado jueves 29 de junio que 
la Fiscal Especializada en Investigación de 
Delitos de Violencia de Género contra las 

Mujeres, Margarita Garcidueñas Cuéllar, 
informó que la orden de aprehensión con-

ejecutar la orden de aprehensión contra el 
feminicida de Araceli Vázquez Barranco, jo-

En rueda de prensa activistas y la 
mamá de “Cheli”, Amada Barranco enfa-
tizó que tienen conocimiento de que se 
designó un nuevo Ministerio Público para 
que lleve el caso y se ha comprometido 

a hacer justicia, donde además garanti-
ce el acceso a la justicia de la víctima y 
de sus familiares, mediante una sanción 
ejemplar, sin más dilaciones, orientada 
a evitar la impunidad y repetición de he-
chos similares.

-
dio, esta vez la FGE tiene en sus manos 
la esperanza de una familia donde le hizo 
el llamado a que no la defraude pues ha 
sabido de casos que quedan impunes 
y espera que éste no sea uno de ellos. 

 ALMA MÉNDEZ
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Dona Granjas Carroll 9 mil plantas 
para reforestación en Perote

La empresa cumple compromisos con el cuidado del medio ambiente
Perote, Veracruz.- Granjas Carroll de Mé-
xico (GCM) mantiene su compromiso con 
el cuidado del medio ambiente mediante 
la preservación del bosque y áreas arbo-
ladas; por este motivo signó un convenio 
con el Ayuntamiento de este municipio al 
que donará un total de 9 mil plantas, con 
un costo de producción, en su propio vi-
vero, de 225 mil pesos.

Como parte de su trabajo comunitario 
y como Empresa Socialmente Responsa-
ble (ESR), GCM entregará las plantas de 
las especies Montezumae y Pseudostro-
bus, propias para la región donde algu-

incendios del año pasado y que lamen-
tablemente han crecido en este año por 
la sequía, mismas que serán sembradas 
en la primera semana de agosto luego de 
que ha iniciado el periodo de lluvias den-

que anualmente participa GCM, sus cola-
boradores y el voluntariado.

En ese sentido, tras la evaluación y 
gestión realizada por la Dirección de Fo-
mento Agropecuario, Forestal, Medio Am-
biente y Recursos Naturales, se determi-

hectáreas en las siguientes zonas: Sierra 

Los Pescados, Rancho Nuevo y Francisco 
I. Madero.

Por tal motivo, Granjas Carroll asumió 
el compromiso para otorgar 9 mil renue-
vos y así demostrar por qué ha sido re-
conocida por el Centro Mexicano para la 

años consecutivos el distintivo como Em-
presa Socialmente Responsable.

la Presidencia Municipal de Perote es-

Pedro Díaz Moratilla, líder ambiental de 
Granjas Carroll; Jacinto Juárez Márquez, 
coordinador de Desarrollo Comunitario 

de Granjas Carroll de México; así como el 
-

tínez, Soraya García Montes, síndica mu-
nicipal, comisariados ejidales y agentes 
municipales, quienes agradecieron a GCM 
por su compromiso con la sociedad y el 
medio ambiente mediante estas acciones.

 REDACCIÓN
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TecnologíaCultura

LINGÜÍSTICA

H I S T O R I A  C H I Q U I TA  E S  U N 
proyecto multiplataforma que 

existe en distintas redes sociales y que 
tiene la meta final de divulgar la histo-
ria entre las personas a las que no pre-
cisamente les gusta estudiar historia. 

“He tratado de que sea un proyec-
to que sirva como una herramienta 
para los docentes cuando están en 
el aula”, cuenta Sari en entrevista 
con Newsweek en Español. Así, lo 
que se inició como un pódcast se 
transformó en presencia en redes 
sociales y tiempo aire en la radio, 
hasta mutar en un libro impreso y 
lúdico que alimenta todos los senti-
dos de sus lectores.

Esta Historia Chiquita también 
tiene su historia: hace algunos años 
contrataron a Sari para ayudar en 
una investigación histórica en el 
Colegio Nacional. Ella tendría que 
entrevistar a algunos de los miem-
bros más antiguos del Colegio, en-
tre los que estaba Luis Fernando 
Lara, el creador del Diccionario del 
español de México. 

    Color y sabor 
de México en una   
   ‘Historia chiquita’

CAMILA SÁNCHEZ 
BOLAÑO 

“Para poder entender cómo ideó 
el diccionario había que leer un 
poco acerca del manual, toda la me-
todología que siguió para hacer ese 
diccionario y había muchas cosas 
de lingüística. Y yo, la verdad, no 
soy muy buena en lingüística, en-
tonces estaba muy estresada y en la 
noche decidí contar un poco acerca 
de lo que hacía Luis Fer-
nando Lara en mis histo-
rias de Instagram. A mis 
amigos les gustó mucho. Y 
fue como esto se convirtió 
en algo de cada día”. 

Lo que podemos leer en el libro 
Historia chiquita. Los personajes, ba-
rrios y recetas que dan color y sabor 
a México es, de alguna forma, dis-
tinto al contenido en línea de Sari, 
sobre todo porque es sumamente 
personal. En este, Sari nos habla de 
sus historias familiares, su cercanía 
con su abuela y los recuerdos que 
le generan algunos platillos que 
compartía con la familia. La autora 
utiliza sus recetas familiares como 

hilo conductor para contar episo-
dios históricos que han dado forma 
al país en el que habitamos hoy.

“Yo decidí estudiar historia por 
mis abuelos, porque mi abuelo tuvo 
alzhéimer cuando yo tenía ocho 
años y fui demasiado cercana a mi 
abuela, viví con ella toda la vida y 
me llamo igual que ella. Crecí escu-

chando sus historias y este 
libro también cuenta un 
poco de cómo y por qué 
me gusta la historia. Ne-
cesito contar estas anéc-
dotas y las conecto con 

episodios de la historia de México o 
del mundo”, explica.

PARA SARI, LO PRIMERO EN FORMAR 
el esqueleto del libro fueron las re-
cetas. Sobre eso, narra: “Cada receta 
está pensada para acompañar mo-
mentos tanto de la anécdota perso-
nal como los datos históricos. En-
tonces, seleccioné ciertas recetas que 
me parecían importantes para poder 

L I T E R A T U R A
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contar algo. Por ejemplo: la del pisto, 
que para mí más que un caldo de ga-
llina o tacos de pancita en Tacubaya, 
es un platillo que comemos en mi fa-
milia, que es de Tacubaya. Entonces, 
mi editor y yo hicimos una lista de 
platillos y nos íbamos preguntando: 
¿por qué esta receta y qué es lo que 
hay detrás de esta ella?”.

Este libro nació como un home-
naje a la abuela de la autora. Sari 
nos cuenta que uno de los retos más 
grandes a los que tuvo que enfren-
tarse mientras escribía fue el falleci-
miento de esa mujer a quien admi-
raba enormemente: “A la mitad de 
la escritura perdí a mi abuela y fue 
muy fuerte porque, además, era un 
libro que estaba hecho en homenaje 
a ella y yo quería que cuando se pu-
blicara lo viera. Ahora creo que lo ve 
desde el cielo”.

El segundo reto más grande fue la 
recopilación de las fuentes y la con-
sulta de archivo, pues como fue es-
crito durante la pandemia, la mayo-
ría de las fuentes consultadas fueron 
libros, textos electrónicos o archivos 
digitales. “Por eso decidí, en la pági-
na de Historia chiquita, incluir por 

capítulo todas las fuentes que con-
sulté y ahí las puede ver quien tenga 
ganas de seguir investigando sobre 
alguno de los temas”, dice Sari quien, 
además, mientras escribía el libro es-
cribía su tesis de maestría. 

Para los docentes, el libro de Sari 
puede funcionar como una guía 
para ahondar en temas que a veces 
no se ven en el aula, pero que pudie-
ran auxiliar al docente para reto-
marlos y hablar de lo que viene en 
el plan de estudios de preparatoria 
o secundaria. 

“He estado abogando para que a 
la gente le interese más la disciplina 
histórica porque en realidad es algo 
que nos debería de interesar a todos, 
porque al final la historia también 
esta hecha de nuestros recuerdos 
personales”, acota la autora.

Físicamente, el libro Historia chi-
quita. Los personajes, barrios y recetas 
que dan color y sabor a México nos re-
mite a los libros de historia que nos 
entregaba la SEP en la primaria y que 
las maestras nos obligaban a rellenar 
dos días antes de que concluyera el 
ciclo escolar. 

La portada fue diseñada por Da-
niel Bolívar y las ilustraciones de los 
iconos del mueble los trazó el ilustra-
dor Bate. Como recomendación, las 
recetas son una gran joya que puedes 
cocinar con la familia para generar 
nuevos recuerdos y memorias que los 
acompañarán por siempre. 

“Cada receta está pensada 
para acompañar 
momentos tanto de 
la anécdota personal 

UN LIBRO que reúne las historias 
familiares de su autora, así como los 
recuerdos que le generan algunos de 
los platillos de su familia.

SARI. Es autora 
del proyecto 

el cual tiene 
presencia en 
plataformas 
digitales y, 
ahora, en un libro. 

E N T R E V I S TA
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Layda Sansores, gobernadora de Cam-
peche, será inscrita en el registro de 
personas sancionadas por violencia 
política, por orden del Tribunal Elec-
toral, debido a sus expresiones con-

tra diputadas federales del PRI. 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) deter-
minó sancionar a Layda Sansores con su ins-
cripción al Registro de Personas Sancionadas 
por Violencia Política de Género.

-
ma que Sansores cometió violencia política 
de género contra diputadas federales del PRI, 
por expresiones realizadas en su programa El 
Martes del Jaguar, de julio de 2022, porque 
afectó sus derechos político-electorales. 

que la gobernadora ya no tiene instancias 
para apelar la decisión. 

#LOÚLTIMO | El Tribunal Electoral acaba 
de ordenar inscribir a @LaydaSansores en el 
Registro de Personas Sancionadas por Violen-
cia Política de Género, por sus expresiones en 
contra de diputadas federales del PRI, emiti-
das en el Martes del Jaguar en julio de 2022. 
pic.twitter.com/SQEKVvZo3K

— Animal Político (@Pajaropolitico) 
July 19, 2023

Tribunal Electoral determinó que Layda 
Sansores cometido violencia política

Desde noviembre de 2023, el pleno del 
Tribunal Electoral determinó que Layda San-
sores sí cometió violencia política de género 
contra de varias diputadas del PRI.

Esto porque la gobernadora de Campeche 

legisladoras llegaron a su cargo debido a que 

mandaron fotografías íntimas al presidente na-
cional del partido, Alejandro Moreno.

“La gobernadora de Campeche, Layda Ele-
na Sansores Sanroman manifestó, en el pro-
grama “Martes del Jaguar”, la supuesta exis-
tencia de fotografías de carácter íntimo de 
algunas diputadas federales y, sostuvo que, 
para acceder a sus cargos, debían enviárselas 
a su dirigente”, señaló el TEPJF.

Como sanción, el Tribunal ordenó a San-
sores eliminar todas las publicaciones en las 
que se difundió sus expresiones, abstenerse 
de emitir comentarios relacionados con el 
tema y emitir una disculpa pública a las di-
putadas en su mismo programa y por Twitter.

Con esta resolución, Layda Sansores se con-
virtió en la primera gobernadora en el registro 
de personas sancionadas por violencia políti-
ca y no podrá competir por otro cargo público 
después de dejar la gubernatura de Campeche. 

¿QUÉ DIJO LAYDA SANSORES 
SOBRE DIPUTADAS DEL PRI? 
El 5 de julio de 2022, en su programa Martes 
del Jaguar, Layda Sansores mencionó tener 
en su poder fotografías íntimas de las diputa-
das del PRI, que presuntamente habían man-
dado a Alejandro Moreno. 

“Cuidado, diputadas, porque algunas de us-
tedes mandaron fotos, unas hasta desnudas, 
entonces se las mandan a ‘Alito’ y ‘Alito’ con 
eso las tiene, y creen que él las va a cuidar y 
que va a proteger esas fotos, no, no pueden 
intimidar así con este señor, porque él no tie-
ne escrúpulos”, dijo la gobernadora. 

Frente a esto, legisladoras priistas presen-
taron una denuncia ante la FGR en contra de 
Sansores por el delito de violencia de géne-
ro, quejas ante la CNDH y en el Tribunal Elec-
toral, instancia que ya resolvió el asunto.
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